

#### Januar 2025

## Neuigkeiten aus dem AK Gesundheitswesen

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

wir wünschen all unseren Mitgliedern und Interessierten ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2025!

Das vergangene Jahr brachte einige wichtige Veränderungen für unseren Arbeitskreis.

Im September 2024 fanden im Rahmen der DeGEval-Jahrestagung in Potsdam Neuwahlen der AK-Sprecherinnen statt. Durch das Vertrauen bei der Neuwahl dürfen wir, Kerstin Schwarz (FMsystO GmbH) und Dr. Hannah Paul (Universität Bielefeld), Sie als neue Sprecherinnen für den Arbeitskreis Gesundheitswesen in das neue Jahr begrüßen.

Zusammenarbeit im Arbeitskreis Gesundheitswesen gleich zu Beginn auf eine neue Ebene gehoben haben. Ab sofort arbeiten wir cloud-basiert. Diese Umstellung ermöglicht es uns, die technischen Vorteile voll auszuschöpfen und den Informationsaustausch zwischen den Mitgliedern zu stärken. So konnten wir die Ideen aus der Jahrestagung direkt in zwei AK-Treffen im letzten Jahr in konkrete Vorhaben umsetzen. Mehr dazu finden Sie unten.

Mit diesem Auftakt möchten wir einen **besonderen Dank an alle unsere Mitwirkenden** aussprechen. Ihr Engagement, Ihre kreativen Ideen und die Zeit, die Sie in unseren Arbeitskreis inhaltlich und organisatorisch investieren, verwandeln unsere Treffen in inspirierende und ergebnisreiche Zusammenkünfte.

Der AK steht für alle Interessierten offen – denken Sie mit und gestalten Sie Evaluation im Gesundheitswesen aktiv mit.

### Ziele des AK Gesundheitswesen

Der AK Gesundheitswesen setzt sich zum Ziel, die verschiedenen Akteur:innen im Gesundheitsbereich zusammenzubringen. Angesichts der steigenden Relevanz von Gesundheitsthemen in Politik und Gesellschaft ist unser Netzwerk wichtiger denn je. Wir möchten eine Plattform bieten, um Erfahrungen auszutauschen, Methoden zu diskutieren und gemeinsam an Lösungen für aktuelle Herausforderungen zu arbeiten.

### Aktuelle Aktivitäten

Derzeit arbeiten wir an einem Memorandum of Understanding (MoU) zur Sicherstellung der Integrität von Evaluationen im Rahmen öffentlicher Auftragsforschung, das ein wichtiges Anliegen in unserem Bereich adressiert.

In Gesprächen mit verschiedenen Akteur:innen aus der Evaluation und dem Gesundheitswesen wurde deutlich, dass Evaluationsbegriffe in unterschiedlichen Sektoren/Branchen und Settings sehr unterschiedlich verstanden werden oder divergierende Ansprüche an Evaluationen gestellt werden. Um ein einheitliches Verständnis zu schaffen und die Qualität von Aufträgen zu verbessern, erarbeiten wir in einem ersten Schritt Prinzipien für wissenschaftliche Evaluationen im Kontext der Prävention und Gesundheitsförderung. Diese Prinzipien sollen eine Brücke schlagen zwischen allgemeinen Empfehlungen für Auftraggebende sowie den Standards für Evaluation und ihren Spezifika in der Prävention und Gesundheitsförderung. Unser Ziel ist es, eine gemeinsame Sprache und ein gemeinsames Verständnis für Evaluationen im Gesundheitssektor zu entwickeln, die zu einer Weiterentwicklung und Professionalisierung des Feldes beitragen. Hierzu bringen wir uns auch aktiv in die Ad-hoc-Gruppe "Revision der DeGEval-Empfehlungen für Auftraggebende" ein.

# Ausblick auf die Jahrestagung 2025 der DeGEval in Saarbrücken

Wir planen die ersten Ergebnisse unserer Arbeit zum MoU auf der DeGEval-Jahrestagung 2025 in Saarbrücken vom 17. bis 19. September zur Diskussion zu stellen. Dies bietet uns eine hervorragende Gelegenheit, unsere Überlegungen mit der Fachcommunity zu teilen und gemeinsam weitere Perspektiven zu entwickeln.

#### Ausblick auf die Frühjahrstagung 2026

Ebenso blicken wir mit großer Freude auf unsere erste Frühjahrstagung 2026. Sie haben aktuell die Möglichkeit, aktiv die thematische Ausrichtung mitzugestalten. Melden Sie sich bei uns oder kommen Sie zum nächsten AK-Treffen, wenn Sie konkrete Wünsche für die Frühjahrstagung haben.

#### Was erwartet Sie?

Wir werden zu gegebener Zeit detaillierte Informationen zur Frühjahrstagung 2026 veröffentlichen. Seien Sie gespannt auf:

- Aktuelle Ergebnisse unseres Arbeitskreises
- Spannende Fachvorträge
- Networking-Möglichkeiten
- Interaktive Diskussionsformate

Wir laden Sie ein, die Entwicklungen gespannt zu verfolgen, bei uns mitzuwirken und freuen uns, Sie zeitnah mit allen wichtigen Details zu versorgen.

Herzlichst grüßen Sie

Kerstin Schwarz & Dr. Hannah Paul ak-gesundheitswesen@degeval.org